A6 NACIÓN

## Partidos rechazan expulsar del país a las calificadoras

- López Obrador y los liderazgos de Morena se desmarcan de la iniciativa de Jara
- Propuesta genera incertidumbre, golpea el tipo de cambio y lleva al peso a 19.85



Ricardo Monreal (sentado al centro), coordinador de Morena en la Cámara Alta, y el líder del Senado, Martí Batres, se mostraron contra la propuesta de su correligionario Salomón Jara para limitar las funciones de calificadoras.

"Esto de las calificadoras es su trabajo, lo respetamos, no vamos nosotros a limitar su función, estamos seguros que va bien el gobierno"

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR Presidente de México

"Restringir el trabajo de calificadoras me parece incorrecto y no va a pasar... No se presentará ninguna ley que restrinja el derecho al trabajo de los organismos"

RICARDO MONREAL ÁVILA

Coordinador de Morena en el Senado

## JUAN ARVIZU ARRIOJA, SUZZETE ALCÁNTARA, ALBERTO MORALES Y MISAEL ZAVALA

-nacion@eluniversal.com.mx

La decisión del senador Salomón Jara, ingeniero químico industrial, para expulsar del país a las agencias calificadoras que no actúen con independencia y objetividad generó incertidumbre y golpeó el tipo de cambio al llevar al peso a perder ante el dólar 20 centavos en una sola jornada para ubicarse en 19.85 pesos, el nível más alto desde el pasado 3 de enero.

Ayer a primera hora, el presidente Andrés Manuel López Obrador; el líder del Senado, Martí Batres; Ricardo Monreal, coordinador del partido en la Cámara Alta, y la presidenta nacional del partido, Yeidckol Polevnsky, se desmarcaron de la propuesta.

Pese a criticar a las calificadoras por

sus perspectivas a la baja sobre el crecimiento del país, el presidente López Obrador negó que su gobierno vaya a limitar las funciones de esas agencias, pero sí les recomendó que incluyan en sus evaluaciones la variable de corrupción mundial, con lo que rechazó la propuesta de Jara.

En Palacio Nacional aclaró que su gobierno está abierto al escrutinio internacional en lo político y económico: "México es un país libre y no tenemos nada que esconder, estamos a favor de la transparencia, de que la vida pública sea cada vez más pública. Esto de las calificadoras es su trabajo, lo respetamos, no vamos nosotros a limitar su función, estamos seguros que va bien el gobierno, que va bien la economía, que vamos a crecer.

"Ya lo he dicho, puede ser el mejor modelo económico, bien definido y si impera la corrupción en un país al final de cuentas la economía no crece y se cae en crisis financieras, ese es el caso de México, de cómo dominaba la corrupción y por eso estamos nosotros pagando los platos rotos", dijo.

El Jefe del Ejecutivo federal aseguró que dará un ejemplo de cómo combatiendo la corrupción se va a tener una economía fuerte, sin déficit, sin deuda, sin inflación, sin devaluaciones: "A las pruebas me remito y siempre vamos a ser respetuosos de la opinión de las calificadoras", expresó.

Dijo que ese ruido de las calificaciones va a ser transitorio y adelantó que su gobierno demostrará lo contrario a las evaluaciones a la baia.

En el Senado, Monreal Ávila dijo que "restringir el trabajo de calificadoras me parece incorrecto y no va a pasar", y dejó claro: "No se presentará ninguna ley que restrinja el derecho al trabajo de los organismos internacionales o nacionales que evalúen o califiquen los distintos rumbos en el país".

Unas 15 horas antes, Jara Cruz, vocero de la bancada de Morena, buscó a los periodistas para informar del proyecto de cambios al artículo 340 de la Ley del Mercado de Valores, a fin de puntualizar causas de revocación de autorización para operar de las calificadoras entre otras si no se ajustan a principios de objetividad, veracidad integridad", y declaró que esas firmas no tienen "vergüenza ni calidad moral" al descalificar al gobierno.

Monreal Ávila negó que haya seguido peticiones de Palacio Nacional para retirar la iniciativa de los asuntos del día y que desde ayer pidió a Jara Cruz que retirara la iniciativa.

La propuesta "no se va a presentar, se los digo con toda firmeza, porque el senador Jara aceptó retirar la iniciativa. Vamos a procurar que las iniciativas que se presenten con el aval del grupo sean cuidadosas... Vamos a actuar con mucha responsabilidad, con una mayoría responsable", dijo.

La bancada de Morena en la sesión previa conoció el tema y hubo senadores que "me felicitaron", según Jara, quien defendió su derecho a presentar iniciativas, además, "soy responsable y sé que esta propuesta ayuda mucho, porque sólo es una modificación a un párrafo, no estoy cambiando la Ley del Mercado de Valores".

Precisó que habló con la presidenta de Morena, Yeidckol Polevnsky, a quien "no la conozco, y le hice llegar la propuesta, y creo que cambió su opinión, esperamos platicar lo más pronto posible".

Las bancadas del PRI y PAN expresaron desacuerdo con el objeto de las adiciones planteadas por Jara Cruz, ya que es "una mala idea, si se trata de que México reciba inversiones", dijo la priista Vanessa Rubio. El panista Gustavo Madero señaló que atrás de los ataques a las calificadoras se oculta un autoritarismo que pretende silenciar a quienes no están en la frecuencia que la Cuarta Transformación.

"Es alarmante y me preocupa la incapacidad para procesar los dichos de personajes y órganos que no comulgan con la Cuarta Transformación, ahora son las calificadoras, pero ya le tocó a la sociedad civil, periodistas, órganos autónomos, partidos e, incluso, funcionarios federales, comentó Madero Muñoz.

El presidente del Senado, Batres Guadarrama, subrayó que la iniciativa de Jara Cruz "es simplemente una propuesta que ha hecho el senador, que no era propiamente de la bancada, y no está en la agenda que se ha procesado entre las fuerzas políticas".

Polevnsky Gurwitz explicó que la propuesta, "a la que calificó como "ocurrencia", no es de Morena. Dijo que México es un país de libertades y no sabe de dónde salió la propuesta.

También rechazaron la iniciativa de Jara Cruz, el líder del PRD, Miguel Ángel Mancera, quien indicó que las calificadoras de riesgos son instrumentos que pueden facilitar que los inversionistas elijan México como destino de sus negocios.

Samuel García Sepúlveda, de MC, expuso que el proyecto morenista "es una aberración, porque genera desconfianza e incertidumbre hacia el país. ●

Pega a peso amenaza de castigo a las calificadoras A28